



## **BESCHLUSSVORLAGE**

---

**BL**

**Tagesordnungspunkt: 3**

**Kreisorgane;  
Ausschussneubesetzung**

**Anlage(n):**

Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 16.11.2010

Alois-Schieß-Platz 2  
85435 Erding

Ansprechpartner/in:  
Matthias Huber

Zi.Nr.: 207

Tel. 08122/58-1114  
matthias.huber@lra-  
ed.de

Erding, 07.12.2010  
Az.:

**Sitzung des Kreistages am 20.12.2010**

öffentliche Sitzung

**Vorlagebericht:** siehe Rückseite

**Anmerkungen zu den finanziellen Auswirkungen:**

keine

**Beschlussvorschlag:**

Entsprechend dem Vorschlag der Kreistagsfraktion Bündnis 90 / Die Grünen wird zum / zur Nachfolger/in

- als ordentliches Mitglied im Ausschuss für Bildung und Kultur Frau Kreisrätin Nicole Sievers
- als 2. Stellvertreter im Ausschuss für Bauen und Energie Herrn Stephan Glaubitz
- als 1. Stellvertreterin im Ausschuss für Bildung und Kultur Frau Kreisrätin Helga Stieglmeier
- als 2. Stellvertreter im Ausschuss für Bildung und Kultur Herr Stephan Glaubitz und
- als 2. Stellvertreter im Ausschuss für Struktur, Verkehr und Umwelt Herr Kreisrat Günther Kuhn

bestellt.

## Vorlagebericht:

Kreisrat Markus Schmidt ist ordentliches Mitglied im Ausschuss für Bildung und Kultur und 2. Stellvertreter im Ausschuss für Bauen und Energie.



**LANDKREIS**  
**ERDING**

Mit Schreiben vom 16.11.2010 teilte die Fraktionsvorsitzende von Bündnis 90 / Die Grünen, Frau Stieglmeier dem Landratsamt mit, dass als neues ordentliches Mitglied im Ausschuss für Bildung und Kultur Frau Kreisrätin Nicole Sievers und als 2. Stellvertreter im Ausschuss für Bauen und Energie Herr Stephan Glaubitz vorgesehen ist.

Ferner beantragte die Fraktion folgende weitere personelle Veränderungen in den Ausschüssen:

- Der bisherige 1. Stellvertreter im Ausschuss für Bildung und Kultur, Herr Kreisrat Günther Kuhn soll durch Frau Kreisrätin Helga Stieglmeier ersetzt werden.
- Die bisherige 2. Stellvertreterin im Ausschuss für Bildung und Kultur, Frau Kreisrätin Hannelore Seeger soll durch Herrn Stephan Glaubitz ersetzt werden.
- Die bisherige 2. Stellvertreterin im Ausschuss für Struktur, Verkehr und Umwelt, Frau Kreisrätin Nicole Sievers soll durch Herrn Kreisrat Günther Kuhn ersetzt werden.

Hierzu wird eine Einverständniserklärung der abzuberaufenden Kreisräte benötigt.

Hintergrund dieser notwendigen Einverständniserklärungen ist die Tatsache, dass es sich hier um eine Abberufung nach Art. 13 Abs. 2 LKrO handeln würde. Diese Abberufung ist aber nur bei Vorliegen eines „wichtigen Grundes“ gestattet d.h. wenn das Mitglied u.a. seine Pflichten nach Art. 13 Abs. 2 Satz 2 LKrO gröblich verletzen würde wie z.B. aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr regelmäßig an den Sitzungen teilnehmen könnte.

Der Bayer. Verwaltungsgerichtshof bejaht in seiner Rechtsprechung zum Ausscheiden aus kommunalen Ausschüssen auch die Notwendigkeit eines wichtigen Grundes und begründet diese Forderung im Wesentlichen vor allem damit, dass Ausschüsse grundsätzlich für die Dauer der Amtszeit des jeweiligen Gremiums besetzt werden und die Mitglieder dadurch subjektive Mitgliedschaftsrechte erwerben, die ihnen nicht ohne weiteres genommen werden können; er stellt daher vor allem darauf ab, **dass eine Abberufung gegen den Willen des Betroffenen nur aus wichtigem Grund erfolgen darf** (vgl. Beschluss vom 23.08.2000, BayVBI 2001 S. 53; Beschluss vom 26.02.1990, FSt S. 521; Beschluss vom 06.10.1987, BayVBI 1988 S. 83).

Die Einverständniserklärungen der Kreisräte Günther Kuhn, Hannelore Seeger und Nicole Sievers liegen vor.

Gemäß Art. 29 Abs. 1 LKrO trifft der Kreistag die Entscheidung über die Zusammensetzung der Ausschüsse.

Der Kreisausschuss stimmte der Ausschussneubesetzung am 06.12.2010 mit 12:0 Stimmen zu.